

Hemos recorrido una y mil veces aquellos parajes. Un día y otro día, acechando cada rincón, cada barranco, cada montaña, unas tras otras....

Siempre nos hemos estrellado ante el fracaso. Cada pregunta a los sabedores, era respondida con vaguedades contradictorias; un «plano», nos fijaba el secreto, pero ladinamente camuflado, con unos propósitos no muy convincentes, trataban de apartar ese patrimonio que legó la Prehistoria a la posteridad.

Bien es verdad, que una mano inculta, en un acto de vandalismo, hubiera podido acabar con ellas; pero, no es menos cierto, que el poseedor de esa salvaje mano, no hubiera sido capaz de desplazarse con el sólo propósito de destruirlas, ese buen número de kms. que la salvaguardan; ni mucho menos, tomarse la molestia de encaramarse en unas rocas, o atravesar barrancos, para llevar a fin su propósito.

En fin, quiero agradecer desde estas columnas a todos esos abulgados y entusiastas socios de nuestro Centro, sin cuya aportación, sin su granito de arena el nuestro hubiera sido baldío, sin mérito, sin posibilidad alguna de éxito, su esfuerzo por elevar el nombre de nuestra entidad.

El domingo, día 11, registramos el único tosal que por razones lógicas habíamos desechado.

En unos estratos de rodano encontramos las cuevecitas; su situación es enormemente estratégica, abarcando dos curvas del barranco Albaroc y un sinnúmero de vertientes. Allá en el fondo la Sierra Espadán asoma sus crestas azules por la lejanía, recortándolas en el luminoso cielo de Levante.

Las pinturas no son más que una figura de cazador de unos 12 a 14 cms. de altura trazado con una excelente técnica, de línea segura y maestra en el detalle. Un poco más abajo y a la derecha, se ven unas manchas imprecisas que completan la pintura.

Hemos de hacer constar, que dichas pinturas. (apenas perceptibles a simple vista, dado que el rojo con que están pintadas destaca poco del fondo sonrosado del rodano) se hallan en bastante lamentable estado de conservación, que, aunque se ha procurado eludir la acción del factor hombre, no se ha tenido en cuenta esa labor de destrucción continua e implacable de los elementos naturales. De manera que hemos comprobado cómo han saltado plaquitas de rodano que afectan la integridad de la principal figura.

¿No habrá interés alguno en conservar dichas pinturas?

Nosotros insistimos en una pronta intervención para la salvaguarda de este pequeño tesoro prehistórico.

RAFAEL GUALLART.

GRUPO DE SOCORRO POR MONTAÑA

Ha quedado constituido en este Centro, el primer Grupo de Socorro por Montaña (G. S. M.), integrado por los Sres. Vicente Forcada, J. Luis Viciano, R. Guallart, J. Agustí, Jesús López y J. Lloria.



Centro Excursionista de Castellón

(Adherido a la Federación Española de Montañismo)

CIRCULAR para los socios

«EL MONTAÑISMO ES LA MANIFESTACION
MAS NOBLE DEL DEPORTE» PIO XI

DEPOSITO LEGAL C-S N.º 35 1958

A LOS SOCIOS:

El próximo pasado año concretamente el 14 de Julio, tuve el honor de encargarme de la Presidencia de este Centro, cargo a desempeñar durante un año, tiempo que faltaba para finalizar el preceptivo período de cuatro años.

Bien deseo, por parte de todos, el cumplimiento de los Estatutos por los que se rige nuestra Sociedad y para la buena marcha de la misma, se convoca a los socios, para el domingo 1.º de junio y a las 12 horas de la mañana en los locales del Bar Imperial donde en Asamblea se elegirá nueva Junta Directiva.

Yo os agradezco la confianza que en mí depositásteis; quizás os haya defraudado, pero con toda mi labor, siempre de orientación y con activa participación de inmejorables colaboradores, ha sido encaminada a la proyección del Centro y sus actividades para ser más y mejor conocidas. Sinceramente creo que se ha conseguido bastante en este aspecto.

La Junta que me honro en presidir, acordó en su reunión del día 7 de abril, dimitir de todos sus cargos, en vistas a la nueva elección. Con anterioridad a su dimisión, propuso la siguiente Candidatura:

Presidente.—Miguel Peris Segarra.

Vice-Presidente.—Casimiro Rodrigo Lázaro.

Secretario.—Fernando Sanchis Cardona.

Vice-Secretario.—José Forcada.

Tesorero.—Miguel Tomás.

Contador.—Vicente Forcada Martí.

Vocales.—Isidoro del Moral Godes, Rafael Guallart Ramos, Alfredo Fenollosa Arnau, Fernando Badal Navarrete, Antonio Hornero Cortés, Joaquín Lloria Bueso, José Altava Altava y Jesús López.

A pesar de haber manifestado mi deseo en no continuar desempeñando el

cargo, pues creo que hay socios en este Centro, dotados de mejores cualidades: ante el deseo unánime de la Junta, de presentarme nuevamente candidato a la Presidencia, me vi en la ineludible necesidad de aceptar la Candidatura que tan inmediateamente se me ofrece.

Tomarán parte en la Asamblea, únicamente los socios con voz y voto, entendiéndose como tales a los mayores de veintiún años.

Hasta 48 horas antes de la celebración de la Junta general pueden presentarse, avaladas con la firma de 5 socios, propuestas a la Presidencia y Directiva. En lo que a la Presidencia se refiere; vería con mucho agrado la propuesta de Candidatos, con lo cual los socios, demostrarían su interés, por el gobierno de la Sociedad; pues como antes digo, considero que hay socios mucho más capacitados que yo para dirigir esta joven y a la vez veterana Sociedad.

Un saludo de nuestro Presidente.

I FOGATA MONTAÑERA

Como en años anteriores y honrando a San Bernardo de Menthon, bajo cuyo patrocinio se agrupan los montañeros, se efectuará en la noche del 7 al 8 del próximo mes de junio y en el pintoresco paraje del Desierto de las Palmas, una Fogata Montañera primera de las que se sucederán anualmente, la que constituye un acto social importantísimo en la vida del Centro Excursionista por su honda significación espiritual.

Al calor de la Fogata y al amparo de sus rojizos resplandores, en un ambiente austero y cordial, se reunirá la gran familia montañera para contarse sus cosas: remembranzas, ilusiones e inquietudes que vivificarán, sin duda alguna, la santa hermandad,—que gracias a Dios nunca ha faltado—, de los aficionados a la Montaña, proyectándose con sana alegría en unas manifestaciones más o menos artísticas pero, eso sí, saturadas de buenas intenciones que siempre encuentran el adecuado eco en el amable auditorio.

La Fogata, acariciada por los suspiros de los nocturnos genios de la Montaña que susurran ante los pinos, sus eternos lamentos, iluminando la ya luminosa noche de junio, y arbolando al selenita astro que coquetón se mira en el Mar de las Sirenas, llevará hacia lo alto amorosamente abrazadas y purificadas las esencias de nuestro sentir y obrar ofreciéndoselas al Santo Monje Bernardo, nuestro Patrón.

Que la misma sea verdadero «calumet de la paz» y que reuna a su alrededor al mayor número posible de socios y simpatizantes, en este remanso de quietud donde todo entona un canto de alabanza al Creador, impregnado por el espíritu de sacrificio que impulsa a los ascetas a seguir su camino de perfección.

Os invita para esta fecha.

«GARRA CURTA».

Programa de actos a celebrar en honor de nuestro Santo Patrón San Bernardo de Menthon

Día 7 de junio, sábado.—Por la tarde reunión de montañeros en el Campamento de la Bartola.—A las 10'30 GRAN FOGATA MONTAÑERA, con participación de los asistentes; en dicho acto, se repartirán los banderines conmemorativos del acto.

Día 8 junio, domingo.—A las 9 de la mañana, Misa solemne, con Sermón.

Con el fin de asistir a los actos de este día, se ha organizado un viaje en autobús, para socios y familiares, que saldrá de Castellón a las 7'30. Luego de comer continuará el viaje a las playas de Oropesa.

Las inscripciones serán por riguroso orden de petición, formulándose a don Isidoro del Moral Godes, Huerto de Mas, 2, 1.º

VOCALIA VIAJES

VIAJE A LOURDES

Con motivo del I Centenario de la Aparición de la Virgen en Lourdes, este Centro organiza en colaboración con la Agencia Ortega (A-18) de Valencia, un viaje a dicho lugar, con arreglo al siguiente programa:

Día 3 de julio.—Castellón-Vinaroz-Amposta-Tarragona: Comida y Visita. Tremp: pernoctar.

Día 4 de julio.—Tremp-Viella-Les-Las Bordas: Frontera española, Bagnères de Louchon: Frontera francesa. Tarbes-Lourdes: pernoctar, llegada a las 5 tarde.

Día 5 julio.—Todo el día en Lourdes.

Día 6 de julio.—Lourdes-Beterram-Pau-Bayona-San Juan de Luz-Hendaya: Frontera francesa, Irún: Frontera española, San Sebastián: pernoctar.

Día 7 de julio.—San Sebastián-Loyola-Pamplona: pernoctar.

Día 8 de julio.—Pamplona-Javier-Zaragoza: pernoctar.

Día 9 de julio.—Zaragoza-Calatayud-Monasterio de Piedra-Daroca-Teruel-Segorbe-Castellón.

NOTA.—El importe del viaje es de 600 pesetas más 1.000 pesetas en concepto de manutención y habitación durante el viaje. Estará incluido en lo que se refiere a manutención la cena y el desayuno, siendo de cuenta de cada persona la comida.

Para inscripciones e informes dirigirse a:

D. JOSE ALTAVA ALTAVA.—Sanahuja, 78—CIUDAD.

ARQUEOLOGIA

Reencuentro de unas «legendarias» pinturas

Desde que se nos habló de las pinturas rupestres existentes en la partida de la Joquera, nuestro interés se centró en visitarlas. Sin embargo, hemos tardado muchos meses en poderlas contemplar.